

**Homélie du 25<sup>ème</sup> dimanche ordinaire A –  
Rentrée Paroissiale Notre Dame de la Mer**

**« Allez, vous aussi, à ma vigne ! »**

C'est l'invitation, mieux, le commandement de Dieu à chacun, à chacune.

Quel que soit l'heure de ton arrivée, tu es attendu !

Quel que soit le moyen pour y aller, à pieds, à vélo, en voiture, en trottinette, en fauteuil, en poussettes, tu es le bienvenu !

Pour Dieu, tous les talents sont les bienvenus.

Pour Dieu, nous sommes tous invités à participer au travail de la vigne, déjà pour récolter avec d'autres les beaux fruits qui sont signes de l'Esprit car ils ont pour nom :

*« amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi. »*  
(Ga 5,22-23)

Mais travailler à la vigne, serait-ce alors pour récolter le raisin ? Difficile en Bretagne d'y penser, même si quelques parcelles de vignes ont refait leurs apparitions dans nos communes ces dernières années ! Nous comprendrions mieux de participer à la récolte des pommes, et d'être tous invités à participer au travail du verger !

Ainsi, pour participer à la vie d'une communauté paroissiale, en vue de témoigner de notre foi en Jésus-Christ et de proposer l'Évangile comme chemin de vie, nous pouvons emprunter plusieurs chemins. Ce matin, certains sont partis de la chapelle Notre Dame de la Garde à la Croix Guingard, d'autres de l'église de Tréméloir, d'autres du parking de l'hôpital privé, d'autres du calvaire de la rue de la cuve, d'autres de la Maison St Pierre, d'autres nous ont rejoint directement à l'église. Mais tous, nous nous sommes mis en route pour répondre à l'invitation du Christ à se laisser déplacer en ce début d'année, à marcher vers une même direction pour se rassembler, « en famille, en peuple, en Eglise, » comme nous l'avons chanter, et venir ensemble dans cette église chanter la louange et la gloire de Dieu, lui confier aussi, cette nouvelle année ensemble, lui demander de nous animer de son Esprit d'audace et de confiance, pour être des serviteurs et des servantes dans la Vigne du Seigneur !

Oui, nous pouvons emprunter différents chemins, comme différentes portes, pour vivre notre foi et nous laisser rejoindre sur nos routes humaines par cette Parole de Dieu qu'est Jésus-Christ. L'important n'est pas le chemin emprunté et l'itinéraire suivi. L'important est de se retrouver ensemble au lieu du rassemblement, signe de notre unité.

Certains le feront par la porte de la charité et du souci du prochain, notamment par l'engagement au sein du Secours Catholique, au sein de la Présence Fraternelle, au sein de l'équipe des visiteurs à domicile, au sein des équipes funérailles, dans un service d'accueil à Plérin ou à Pordic, dans un service pour subvenir à nos besoins matériels et financiers.

D'autres le feront par la catéchèse et la formation, notamment vous les enfants et les jeunes dans vos rencontres d'équipes où vous apprenez à vivre en chrétien et à découvrir le message de Jésus ; par l'investissement auprès des enfants et des jeunes comme catéchistes ou animateurs, comme enseignants, mais surtout comme témoins de foi ; mais aussi par l'engagement au service de la communication de notre foi et de notre expérience de vie chrétienne notamment au sein des médias paroissiaux ; en

répondant positivement à la proposition de 4 jeudis entre la Toussaint et Noël, pour vivre le temps de l'Avent.

D'autres par la prière personnelle et la prière communautaire, comme la messe du dimanche et de semaine, par la méditation du chapelet, par la prière des mères ou la prière de louange, par l'engagement au sein d'une équipe liturgique, par notre participation au sein d'une chorale, par notre compétence dans l'accompagnement musical, par l'investissement comme sacristain ou dans les équipes florales et les équipes d'entretien de nos lieux cultuels, en devenant servant ou servante d'autel comme le commence aujourd'hui Sacha.

Mais tout ceci est don, cadeau ! La valeur de notre rémunération n'est pas première. Ce qui est premier c'est la qualité de notre don, de notre engagement.

Et ce don trouve sa source dans l'eau vive de notre baptême où nous sommes passés avec le Christ des ténèbres à la lumière, Lui qui a fait don de toute sa vie pour nous ouvrir le chemin du service, le chemin du Serviteur. Et alors, nous pourrions dire avec Saint Paul : « *Pour moi, vivre c'est le Christ* » ! autrement dit : toute ma vie est basée sur Jésus-Christ qui est mon G.P.S. pour avancer les chemins de la vie, sur les chemins de l'espérance.

Alors, chers amis,

Au moment où nous nous apprêtons à offrir le pain et le vin afin d'être nourris de la vie de Dieu en communiant au Corps et au Sang de son Fils Jésus, sommes-nous prêts à continuer de nous investir dans la Vigne de Dieu et à progresser ensemble comme une famille diversifiée et unie, témoin de l'Amour de Dieu pour tout être humain ?

Et comme « *les pensées de Dieu ne sont pas les pensées des êtres humains* » (Is55), quel sera alors le G.P.S. qui me guidera durant toute cette année ?